

## **Claudia Grzonka neu in der Bibliothek der HfM Saar**



Seit Juni 2016 ist Claudia Grzonka (M.A.) in der Hochschulbibliothek der HfM Saar (Hochschule für Musik Saar) in Saarbrücken tätig. Frau Grzonka studierte Bibliotheks- und Informationsmanagement mit einem musikbibliothekarischen Schwerpunkt an der HdM Stuttgart. Sie verfügt über langjährige Erfahrung aus den Bereichen Öffentliche Bibliothek und Musikbibliothek.

Die HfM Saar bietet ein breites Ausbildungsspektrum für die wichtigsten künstlerischen und künstlerisch-pädagogischen Musikberufe. Der Bestand der Hochschulbibliothek umfasst circa 40.000 Medieneinheiten. Neben Musikdrucken stehen den Studierenden und Lehrenden Grundlagenliteratur und 28 Fachzeitschriften zur Musikwissenschaft und Musikpädagogik zur Verfügung. Für Externe ist die Ausleihe mit einer Sondergenehmigung möglich. Ein stetig wachsender Anteil des Bestandes ist überregional im Online-Katalog des SWB und im Saarländischen Virtuellen Katalog recherchierbar. Mit der Einrichtung eines Lese- und Arbeitsraumes und von Rechercheplätzen wurde im letzten Jahr das Angebot von Arbeitsplätzen für die Studierenden erweitert.

## **Barbara Schwarz- Raminger übernimmt die Leitung der Universitätsbibliothek Mozarteum**



Anfang Mai 2018 kommt es zu einem Wechsel in der Bibliotheksleitung der Universitätsbibliothek Mozarteum in Salzburg. Barbara Schwarz-Raminger übernimmt die Funktion von Manfred Kammerer, der seinen Ruhestand antritt.

Barbara Schwarz-Raminger hat bereits 1990 während ihres Studiums der Musikwissenschaft als Teilzeitkraft an der Universitätsbibliothek Mozarteum mitzuarbeiten begonnen. Während der vergangenen 27 Jahre hat sie alle Stationen der bibliothekarischen Arbeitsbereiche durchlaufen und vielfältige Erfahrungen gesammelt. Nach dem Abschluss des Studiums an der Universität Salzburg absolvierte sie 2000/2001 die Ausbildung für den Bibliotheks-, Informations- und Dokumentationsdienst. Sie ist seit Jahren in den wesentlichen bibliothekarischen Gremien in Österreich aktiv (u.a. VÖB-Kommission für Musik, IAML Austria, Lokalredaktion Sacherschließung des Österreichischen Bibliotheksverbundes, Level1-Redaktion der GND).

Die Übernahme der Bibliotheksleitung bietet einige Herausforderungen. Da die Universitätsbibliothek Mozarteum Teilnehmer im Österreichischen Bibliotheksverbund ist, steht ein Systemwechsel von Aleph zu Alma im Sommer 2020 bevor, der umfangreiche Vorbereitungen erfordert. Damit verbunden ist die Implementierung eines Discovery-Systems, im Gespräch sind VU-Find oder Summon; dieses Vorhaben soll zügig umgesetzt werden. Ein institutionelles Repository (Visual Library), dessen Inbetriebnahme bereits von